


**NEPOTISMO EXTREMO
DE MONREAL: METIÓ A 10
FAMILIARES EN DIPUTADOS**

▶ 11



Foto: Cuartoscuro

Ricardo Monreal encabeza la lista de nepotismo con 10 familiares en la Cámara de Diputados

Por Redacción / El Independiente

Un artículo de Marina Gómez-Robledo y Ricardo Alvarado, publicado por Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, revela que, de las 16 personas que integran los dos órganos de gobierno de la Cámara de Diputados, seis tienen familiares con algún cargo público.

La lista la encabeza **Ricardo Monreal**, con 10 familiares, pero también están el presidente **Sergio Gutiérrez Luna** y Dolores Padierna, quienes suman cinco familiares cada uno.

En total, los diputados tienen 26 de los 45 vínculos familiares detectados: 58% del total.

La información también da conocer que, en el Senado, 21 personas integran los dos órganos de gobierno.

De estos, nueve tienen familiares con algún cargo público.

Los senadores Manuel Añorve, Sasil De León e Ignacio Mier son los que más vínculos familiares tienen: tres cada uno.

En total, los senadores tienen 19 vínculos familiares detectados, 42% del total.

La reforma contra el nepotismo electoral entrará en vigor hasta el 2030.

Sin embargo, el artículo detalla que se identificaron al menos 45 personas que han ocupado un cargo público en el último año y tienen una relación familiar con alguno de los integrantes de los órganos de gobierno de la Cámara.

También destacan que, 14% de los legisladores en órganos de gobierno tienen un familiar que actualmente también ocupa alguna curul en una de las dos Cámaras federales.

Ante estos datos, los autores de la información señalan que, "ninguna de estas 45 relaciones familiares está considerada por la reforma, por eso es insuficiente y no será eficaz para acabar con este problema".

45 VÍNCULOS FAMILIARES

El artículo de Marina Gómez-Robledo y Ricardo Alvarado revela que, en un ejercicio anterior, revisaron cómo la reforma aplicaría dentro de las gubernaturas de los es-

tados y encontraron que de las 193 personas que han sido gobernadoras de alguna entidad federativa del año 2000 a la fecha, al menos 25 tenían vínculos familiares con otro gobernador.

De estos, solo tres hubieran sido detenidos por la reforma contra el nepotismo electoral y, aún en esos casos, no es claro si hubiera funcionado.

Para aproximarse de forma diferente a este fenómeno, dan cuenta que, para esta investigación, tomaron a las personas que conforman la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación Política, tanto de la Cámara de Diputados como de la Cámara de Senadores.

Estos dos órganos son los más relevantes en las actividades del Congreso, pues son los responsables de dirigir los trabajos legislativos y de construir los acuerdos políticos para aprobar o no reformas.

Para revisar dichos perfiles, recurrieron a la Plataforma Nacional de Transparencia, sin embargo, se enfrentaron con la restricción de que su más reciente actualización es hasta septiembre de 2024.

Revisaron en total a 37 legisladores federales de los 628, distribuidos como sigue:

Al investigar los vínculos familiares de estos 37 legisladores, encontraron que 15 de ellos tienen algún familiar que ha ocupado un cargo público en el último año; es decir, el 40% de los perfiles analizados.

En total, fueron 45 familiares que han tenido un cargo público en el último año.

Son hermanos, esposas, padres, hijas, cuñados, yernos o nueras.

La lista completa puede ser revisada en esta tabla. "No podemos asegurar si estos casos son el resultado del uso indebido de poder desde un cargo público, pero es pertinente señalar que todos son casos de potencial nepotismo.

La inexistencia de una política de ingreso, permanencia y ascenso del servicio público, así como la opacidad por parte de los partidos políticos para determinar las candidaturas a puestos de elección arrojan dudas sobre estos nombramientos que deben ser disipadas", detalla la información.

